

# AGENDA

**Dimanche 8 janvier : Épiphanie du Seigneur, solennité**

- 3<sup>ème</sup> dimanche des sacrements

**Lundi 9 janvier : Baptême du Seigneur, fête**

**Mardi 10 janvier : Saint Guillaume, moine, puis évêque de Bourges, † 1209**

- 20h45, au presbytère : conseil des affaires économiques

**Mercredi 11 janvier**

- 15h, au presbytère : rencontre Mouvement Chrétien des Retraités

**Jeudi 12 janvier**

- 19h, au « 39 » : groupe biblique d'Elisabeth GUENELEY
- 20h45, au presbytère : réunion de préparation au baptême

**Vendredi 13 janvier : Saint Hilaire, évêque de Poitiers, docteur de l'Église, † 367**

- 18h-19h, dans l'église : adoration du Saint-Sacrement

**Samedi 14 janvier**

- 16h, concert spirituel : concert pour la paix en 2023. Œuvres Sacrées de CHARPENTIER LE DREAU, QUESNET, GOUNOD, POULENC, CASTAGNET... & pièces d'orgue par Antoine JOLY (orgue) par la Camerata Sainte-Anne. Direction Véronique LE GUEN : titulaire du grand orgue de Saint-Séverin, directrice-adjointe de l'Académie de Musique et d'Arts Sacrés de Sainte-Anne-d'Auray (Morbihan) et chef de chœur de la Camerata Sainte-Anne. *Participation libre aux frais.*

**Dimanche 15 janvier : 2<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire**

- Rencontre de la communauté Foi et Lumière

# CARNET

Confions à Dieu Jacqueline COUTTE dont les funérailles ont eu lieu à Saint-Séverin cette semaine.

## Messe en semaine :

du lundi au samedi : 12h15 ; du mardi au vendredi : 19h (hors vacances scolaires)

**Messe dominicale** : 10h30, 12h et 19h

« **Oratoire du 39** » : messe du lundi au vendredi à 12h15 ; le samedi soir à 18h

**Accueil par un prêtre et confessions** : mardi, mercredi et vendredi, 17h – 18h45

**Prière des laudes** : du mardi au vendredi à 7h30, le dimanche à 10h



Presbytère & adresse postale : 3 rue des prêtres Saint Séverin - 75005 PARIS - Tél. 01 42 34 93 50 - Fax 01 42 34 93 60 - saint-severin.com

# La Sev'

**Dimanche 8 janvier 2023**

**Épiphanie du Seigneur**

Is 60, 1-6 Ep 3, 2-3a. 5-6 Mt 2, 1-12

**Ego sum resurrectio et vita**

« Dans les trois dons [de l'or, de l'encens et de la myrrhe], la tradition de l'Église a vu représentés – avec quelques variantes – trois aspects du mystère du Christ : l'or renverrait à la royauté du Christ, l'encens au Fils de Dieu et la myrrhe au mystère de sa Passion.

En effet, dans l'Évangile de Jean la myrrhe apparaît après la mort de Jésus : l'évangéliste nous raconte que, pour l'onction du corps de Jésus, Nicodème s'était aussi procuré entre autres la myrrhe (cf. 19,39). Ainsi, par la myrrhe, le mystère de la Croix est de nouveau relié à la royauté de Jésus et est annoncé à l'avance de façon mystérieuse dans l'adoration des Mages. L'onction est une tentative de s'opposer à la mort qui atteint seulement son caractère définitif dans la corruption. Quand, au matin du premier jour de la semaine, les femmes se rendent au tombeau pour effectuer l'onction qu'à cause du commencement immédiat de la fête il n'avait pas été possible d'exécuter le soir après la crucifixion, Jésus était désormais ressuscité : il n'avait plus besoin de la myrrhe comme moyen contre la mort, parce que la vie même de Dieu avait vaincu la mort ».

BENOIT XVI – Joseph RATZINGER,

*L'enfance de Jésus*, Flammarion, Champs essais, 2017, p.152-153.

Joseph RATZINGER

16 avril 1927 – 31 décembre 2022

Ordonné prêtre le 29 juin 1951

BENOIT XVI – 265<sup>e</sup> successeur de Pierre

19 avril 2005 – 28 février 2013

# La vie à Saint-Séverin

## 1- Visite Pastorale

Du mardi 24 au dimanche 29 janvier 2023, Mgr François GONON, vicaire général, accompagné de M. Guy FLESSELLES et Mme Emilienne SOMA, effectueront la visite pastorale de notre paroisse. À cette occasion, ils rencontreront les personnes impliquées dans les activités paroissiales, notamment auprès des jeunes, des différentes activités d'accueil, le conseil pastoral et le conseil économique, les organistes et les animateurs liturgiques.

Les personnes qui souhaitent rencontrer personnellement Mgr GONON pourront le faire mercredi 25 janvier, de 17h à 18h45 à l'accueil de l'église.

Cette visite se terminera par la célébration de la messe le dimanche 29 janvier à 10h30, suivie par un apéritif.

## 2- Hiver Solidaire : merci

L'équipe d'Hiver Solidaire, remercie les généreux paroissiens pour les denrées déposées toute cette semaine au presbytère. Pour le moment, nous avons de la réserve et avons tout ce qu'il faut. Un très grand merci.

## 3- Groupes bibliques

Jeudi 19 janvier à 20h au presbytère, réunion de l'ensemble des groupes présidée par le père Guillaume NORMAND et **ouverte à tous** : les femmes dans la Bible, *Sara et Rébecca, Léa et Rachel, Ruth ...*

« La façon même dont Jésus a considéré la femme dans un contexte moins favorable que le nôtre (...) illumine une route qui conduit loin, dont nous avons parcouru seulement un petit bout. » Pape François, Audience générale, 15 avril 2015.

## 4- Tableau de saint Luc

Le tableau de saint Luc vient de retrouver sa place dans l'église à son emplacement initial : le mur oriental de la base du clocher, qui a été lui-même restauré il y a quelques mois. Cette représentation de saint Luc est attribuée à Trophime BIGOT (1579-1650). Il vient d'être restauré grâce à la Fondation Avenir du Patrimoine à Paris. Prenez le temps d'aller l'admirer : vous découvrirez la douceur du visage de saint Luc, dont le regard attentif et confiant est éclairé par un rayon venu d'en haut. Il écrit le début de son Évangile, le récit de l'Annonciation. Sur la droite, on distingue désormais le taureau, animal mentionné parmi les quatre vivants par le prophète Ezéchiel (1,10) et l'Apocalypse (4,7) et qui symbolise saint Luc.

# Dimanche des Sacrements

## Le jour de l'Église

« "Je suis avec vous pour toujours jusqu'à la fin du monde" (Mt 28,20). Cette promesse du Christ continue à être entendue dans l'Église qui y trouve le secret fécond de sa vie et la source de son espérance. Si le dimanche est le jour de la résurrection, il n'est pas seulement le souvenir d'un événement passé : il est la célébration de la présence vivante du Ressuscité au milieu des siens. Pour que cette présence soit annoncée et vécue comme il convient, il ne suffit pas que les disciples du Christ prient individuellement et fassent mémoire intérieurement, dans le secret de leur cœur, de la mort et de la résurrection du Christ. En effet, ceux qui ont reçu la grâce du baptême n'ont pas été sauvés seulement à titre individuel, mais comme membres du Corps mystique qui font partie du peuple de Dieu. Il est donc important qu'ils se réunissent pour exprimer pleinement l'identité même de l'Église, l'*ekklesia*, l'assemblée convoquée par le Seigneur ressuscité, Lui qui a offert sa vie "afin de rassembler dans l'unité les enfants de Dieu dispersés" (Jn 11,52). Ils sont devenus "un" dans le Christ (cf. Ga 3,28) par le don de l'Esprit. Cette unité se manifeste extérieurement lorsque les chrétiens se réunissent : ils prennent alors vivement conscience d'être le peuple des rachetés, composé "d'hommes de toute race, langue, peuple et nation" (Ap 5,9) et ils en témoignent devant le monde. Dans l'assemblée des disciples du Christ, se prolonge dans le temps, l'image de la première communauté chrétienne que Luc a voulu décrire de manière exemplaire dans les Actes des Apôtres, lorsqu'il écrit que les premiers baptisés "se montraient assidus à l'enseignement des Apôtres, fidèles à la communion fraternelle, à la fraction du pain et aux prières" (2,42). »

Jean Paul II, *Le jour du Seigneur*, Lettre apostolique 31 mai 1998, § 31.

« Ce que Caïphe disait là ne venait pas de lui-même ; mais, étant grand prêtre cette année-là, il prophétisa que Jésus allait mourir pour la nation ; et ce n'était pas seulement pour la nation, c'était afin de rassembler dans l'unité les enfants de Dieu dispersés. »

Évangile selon saint Jean, 11, 51-52

« Après cela, j'ai vu : et voici une foule immense, que nul ne pouvait dénombrer, une foule de toutes nations, tribus, peuples et langues. Ils se tenaient debout devant le Trône et devant l'Agneau, vêtus de robes blanches, avec des palmes à la main. Et ils s'écriaient d'une voix forte : "Le salut appartient à notre Dieu qui siège sur le Trône et à l'Agneau !" »

Apocalypse, 7, 8-10

- 1- **Dans notre société, comment comprenons-nous l'opposition entre le repli individualiste et le besoin fondamental d'être avec les autres ?**
- 2- **En quoi le rassemblement des chrétiens chaque dimanche pendant une heure environ manifeste-t-il l'Église comme une communion ? comme le Corps du Christ ? comme lieu où s'accomplit l'œuvre de Dieu ?**